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Партийцы набирают
авторитет
С сегодняшнего дня в помещении
районной поселковой библиотеки
открыта общественная приемная
всероссийской политической
партии «Единая Россия».
Прием граждан будут вести члены

политсовета партии каждую субботу с 9
до 12 часов. Контактный телефон обще�
ственной приемной 2$10$63.

Районная партийная ячейка насчиты�
вает уже порядка пятисот единороссов.
Сеть первичных организаций, насчиты�
вающая 35 первичных отделений, про�
должает расширяться. Недавно такие

отделения партии открыты в Гнилуше и
Васильевке.

Успеть до сентября
Детские учреждения района
активно используют летние
месяцы для проведения
капитальных ремонтных работ.
Как сообщает районная газета «При�

окская нива», большинство школ и дет�
садов переведено на отопление при�
родным газом. В настоящее время ве�
дутся работы по устройству канализа�
ции в Глазуновской средней школе. Ра�
бочим ООО «Факел» предстоит обору�
довать центральный коллектор и прове�
сти врезку в общую систему канализа�
ции райцентра.

В Гнилушенской школе завершаются
работы по ремонту крыши — уже уложе�
на мягкая кровля, устанавливаются же�
лоба и водостоки. В текущем году за�
планирована газификация котельных
детского сада «Росинка», расположен�
ного в районе завода «Конденсатор»,
детсада №3 на ул. Заводской и Очкин�
ского детсада.

Кроме того, готовится проектно�
сметная документация для работ по га�
зификации Новополевского Дома куль�
туры.

Районная газета отмечает, что укреп�
лению материальной базы школ и дет�
ских садов способствует действие на�
ционального проекта «Образование».

Евгений ЛОКТИОНОВ.

На базе Совхозской школы действу�
ют сразу два лагеря: оздоровительный
— «Дубравушка» (в нем отдыхают де�
вять человек) и трудовой — «Огонек» (в
нем будут трудиться пятеро мальчишек
старших классов).

На базе Корсаковской средней школы
работает лагерь «Дружба» (в нем отдыхают
десять ребят). На базе Спешневской сред�
ней школы (в лагере «Орленок») — девять
детей. В Гагаринской школе с понедельни�
ка начнет работать социальная смена ла�
геря «Березка» (семеро школьников).

Для осуществления социальной
смены в школьных лагерях из районно�
го бюджета выделено 28 тыс. рублей.
Эти средства, по словам заместителя
главы районной администрации Татья�
ны Николаевны Филоненко, пойдут на
зарплаты педагогам, организацию до�
суга школьников и приобретение спор�
тивного инвентаря. Кроме того, на пи�
тание отдыхающих управлением соци�
альной защиты населения выделено
около 40 тысяч рублей, из федерально�
го бюджета — около четырех тысяч

рублей на оплату труда ребят из лагеря
«Огонек».

По словам Татьяны Николаевны, все
смены имеют патриотическую и эколо�
гическую направленность. Кроме того,
отдых ребят из малообеспеченных се�
мей координируется работниками со�
циального обслуживания населения,
которые обеспечивают нуждающихся
ребят обувью и одеждой. Ежедневно
проходят различные викторины и кон�
курсы, спортивные состязания, про�
гулки и экскурсии. В подарок ребятам
в конце смены состоится экскурсия в
музей�заповедник Спасское�Лутови�
ново.

Сергей САВЕНКОВ.

«Праздник первого снопа»
Под таким названием прошел концерт для

участников уборочной страды

сельхозподразделения «Успенское» 

ЗАО «Луганское», состоявшийся по случаю

начала жатвы.

Комбайнеров, механизаторов и водителей порадо�
вали своими музыкальными талантами работники рай�
онного Дома культуры Виктор Дубовенко, Ольга Ряпо�
лова, Елена Боженарова. Руководителю подразделе�
ния Н.Н. Почерняевой вручили золотистый каравай как
символ нелегкого, но почетного труда хлеборобов. Их
на прощание тепло поздравили с началом уборки и по�
желали достойных трудовых побед.

Елена НОСКОВА.

Позаботились 
о детях
Несмотря на «ветры перемен»,

детский сад № 1, что расположен

в райцентре, не закрывался

никогда. Вот уже более 30 лет он

выпускает в школьную жизнь

хорошо подготовленных

малышей.

Дети не только окружены вниманием
своих воспитателей, нянечек. У сада за�
ботливые шефы в лице районной адми�
нистрации, руководителей предпри�
ятий, организаций. Так, благодаря от�
зывчивости директора МУП «Моховое»
Л.В. Поляковой в этом году в детском

саду заменена канализационная систе�
ма, отремонтирована и обновлена ве�
ранда. А администрация района оказа�
ла помощь в приобретении различного
инвентаря для занятий дошкольников.

Ольга ПОСАЖЕННИКОВА.

Первый фельдшер
в районе
Четверть века. Именно таков стаж

работы на медицинском поприще

Ольги Степановны Шуляковой.

И все время в одном районе. Начина�
ла в сельском медпункте. Теперь —
фельдшер «скорой помощи» Моховской
больницы. По стопам фельдшера Шуля�

ковой пошла её старшая дочь Елена, ко�
торая после окончания медучилища ра�
ботает в городском детском доме.

О.С. Шулякова недавно стала «геро�
иней дня», победив в I�м районном кон�
курсе фельдшеров. Соперники у нее
были опытные — коллеги из других от�
делений «скорой помощи». Но даже
представители Залегощенской рай�
больницы В.А. Макарова и Н.Ф. Ромаш�
кина уступили первенство Ольге Степа�
новне, заняв, соответственно, второе и
третье места.

А вскоре Ольге Степановне предсто�
ит доказывать, что она лучшая, на обла�
стном конкурсе.

Татьяна САЛИХОВА.

Книжный фонд
пополняется
Шаховский сельский

библиотечный филиал пополнил

свой книжный фонд на общую

сумму 10000 рублей за счёт

средств администрации

сельского поселения. 

Книги самые разные. Есть познава�

тельная и учебная литература для уча�

щихся школ и студентов, художествен�

ные произведения классиков и совре�

менных писателей для детей и взрос�

лых.

Сила 
и красота
После непродолжительного

перерыва в помещении

кромского кинотеатра «Мир»

возобновил работу тренажёрный

зал «Потенциал». 

Здесь есть все возможности для 

того, чтобы с помощью всевозможных

тренажёров сделать своё тело силь�

ным, ловким и красивым.

«Будьте ловки 
на заготовки»
Так называется большая

выставка$просмотр литературы

для любителей домашнего

консервирования и заготовок

продуктов впрок. Открыта она в

районной библиотеке.

Виктор САДОВСКИЙ.

Пять могучих комбайнов
Колпнянские места находятся на юге Орловщины, и

земледельцы начинают здесь жатву одними из

первых. Плодородные земли стабильно дают

обильный урожай, который нужно убирать быстро и

без потерь, а для этого необходима надёжная

техника.

В ООО «Нетрубеж» хорошо подготовились к горячей поре
зерноуборочной страды. В урочное время тут появилось сра�
зу пять современных комбайнов АКРОС�530, производитель�
ность которых на целых двадцать процентов выше, чем у зна�
менитого «Дона».

Хозяйство решило доверить все новые агрегаты молодым
комбайнёрам. Риска не было: эти ребята отлично зарекомен�
довали себя на уборке в прошлом году. Нынешним летом мо�
лодые сноровисто освоили мощные машины и несколько

дней назад одновременно вывели их на созревшие озимые.
Первые же прокосы показали: комбайны нового поколе�

ния великолепно справляются с тучными нивами. Все земле�
дельцы уверены, что богатый урожай будет взят сполна.

Юрий ФИЛЬЧАКОВ.

Новенькие «Векторы», юные и не
очень «Доны», выстроившись в ряд, не�
терпеливо пофыркивали моторами,
словно ждали команды «В бой!», гото�
вые в любую минуту отправиться на
хлебную ниву, где предстоит им сраже�
ние за урожай. Отвоевывая у поля пядь
за пядью, наполняя бункеры зерном,
комбайнеры�воины и в этом сезоне сно�
ва выйдут победителями в жаркой
схватке. В этом никто не сомневается, в
том числе и генеральный директор

предприятия Валерий Викторович Тру�
фанов:

— Объем работ намечен солидный,
— говорит директор Труфанов. — Ведь
поля�то не только те, что «Малиновско�
му» принадлежат, убрать предстоит, но и
помочь крестьянам из ООО «Возрожде�
ние», протянуть руку помощи тружени�
кам ТНВ «Искра». Надеюсь, что уборку
проведем в сжатые сроки. Впрочем, как
и всегда (мы тоже наслышаны, что ма�
линовские хлеборобы работать умеют!),

потому что времени для раскачки у нас
попросту нет. Благо, что техническими и
людскими ресурсами хозяйство обла�
дает в достаточном количестве.

Светлана БАКУЛИНА.

Победа «Мечты»
Дмитровск празднует победу: участие двух детских
команд в финальном этапе областного первенства
по футболу среди школьников на призы клуба
«Кожаный мяч» принесло им четвертое место. 
Соревнования проходили в Орле в конце июня. А уже 12

июля детская команда «Мечта» г. Дмитровска (1994—1995 гг.
рождения) боролась за главный приз футбольного фестива�
ля «Локобол�2007», посвященного 170�летию ОАО «Россий�
ские железные дороги». В упорной борьбе, обыграв сопер�
ников из Ливен, Мценска, а также команду ДЮСШ № 3
(Орел), вышедшую в финал, юные футболисты из Дмитров�
ска стали чемпионами турнира, получив право представлять
Орловскую область в суперфинале, который пройдет в нача�
ле августа в Москве.

Более трех лет команду «Мечта» тренирует Игорь Щер�
баков, выпускник Мезенского педучилища и ОГУ. Полтора
десятка лет проработавший учителем физкультуры в шко�
ле, ныне Игорь Викторович занимает должность началь�
ника отдела райадминистрации по работе с молодежью и,

как и прежде, все свое свободное время посвящает де�
тям.

Наталья ЗАРУБИНА.

Кредиты для крестьян
Более года назад стартовал президентский
национальный проект «Развитие АПК», одно из
направлений которого — стимулирование развития
малых форм хозяйствования на селе. 
Предусмотрено субсидирование процентов по кредитам

из федерального и областного бюджетов. В Дмитровском
районе пока только 44 владельца личных подсобных хозяйств
оформили кредиты на приобретение сельскохозяйственной
техники, молодняка и кормов, на строительство животновод�
ческих помещений. Выдано более 5,6 млн. рублей на срок от
двух до пяти лет.

Специалисты районной администрации уверены, что с от�
крытием в райцентре допофиса «Россельхозбанка» (он начал
работать три месяца назад) желающих оформить субсидиро�
ванные кредиты на развитие ЛПХ станет гораздо больше.

Н. ВИКТОРОВА.

Вслед за Троицкой —
Афанасьевская

Еще один древний, много лет простоявший почти в

руинах, православный храм засиял золотом

обновленного купола и креста.

Третий месяц строители из ОСУ�2 ОАО «Орелстрой» ведут
реставрацию пятого по счету болховского храма — святите�
лей Афанасия и Кирилла. За это время им удалось смонтиро�
вать металлические фермы для кровли крыши над трапез�
ной, вставить рамы, оштукатурить и подготовить к покраске
четверик. Продолжается реконструкция старинной кирпич�
ной кладки стен. Не покладая рук трудятся каменщики и
плотники, кровельщики и специалисты многих других строи�
тельных профессий, чтобы за летний период выполнить на
церкви основной цикл наружных реставрационных работ.

На освящение креста Афанасьевской церкви приехал по�
четный гражданин г. Болхова генеральный директор «Орел�
строя» В.В. Соболев. Настоятель болховской Введенской
церкви отец Петр благословил строителей на монтаж креста.
С ювелирной точностью поднял на большую высоту крест ма�
шинист строительного крана Павел Федоров. Крест тут же
надежно укрепили на четверике.

Продолжаются крупные реставрационные работы в ста�
рейшей на Орловщине Троицкой церкви, на комплексе быв�
шего мужского Троицкого монастыря; год назад начались
они и в церкви бывшего Богородично�Всехсвятского женско�
го монастыря, где подрядчикам из «Орелстроя» большую по�
мощь оказывает местная строительная бригада. Древний
Болхов на глазах обретает прежний облик архитектурной же�
мчужины Орловщины.

Соб. инф.

Идет социальная смена
Вторая смена в школьных лагерях района объявлена социальной. Пять

школьных лагерей открыли свои двери для детей из

малообеспеченных семей.

Сказки лета
Богат на сказки летний отдых детей Болховского

района. Едва начались каникулы, а районный центр

досуга уже пригласил школьников на праздник 

«В гостях у Бабы Яги» с театрализованным

представлением, конкурсами и песнями. 

А какой же летний праздник без цветов? Вот и пришлось
ребятам пробиваться в сказочную страну только при помо�
щи «цветика�семицветика». Уж задала Баба Яга жару за то,
что потревожили ее покой: сыпала загадками, орехи лесные
в корзинах пересчитывать заставляла... А потом пригляну�
лась ей детвора — отошла душой и щедро всех подарками
одарила.

Встречи со сказками затем проходили каждый вторник и
четверг. Ребятам показывали добрые, умные кинофильмы

«Финист — Ясный сокол», «Старик Хоттабыч», «Королевство
кривых зеркал». Приехали к ним на встречу и артисты орлов�
ского академического театра имени Тургенева, сыгравшие
замечательную сказку «Малыш и Карлсон». Юные болховча�
не отбили все ладони, вызывая на бис понравившихся арти�
стов.

Горячему летнему солнцу был посвящен праздник летне�
го солнцестояния. Участвовавшая в нем детвора словно пе�
ренеслась за околицу, в деревню, а там танцы танцевать,
песни играть любят. А еще играли в горелки, соревновались
в знании народных пословиц и поговорок, загадок про сол�
нышко.

Больше месяца продолжаться еще летним каникулам,
значит, у болховской детворы будет еще немало встреч с по�
любившимися им сказками.

Соб. инф.

Хлебные зори малиновских крестьян
Не иначе как битвой за урожай называют уборочную кампанию. А она и

вправду таковой является, в чем мы убедились воочию, посетив ТНВ

«Малиновское», в первый день уборочной страды.

В прошлом году в центральную район�
ную больницу было завезено оборудова�
ние на сумму 3,1 млн. рублей. Это цифро�
вая флюорографическая установка, два
аппарата УЗИ, два электрокардиографа,
две машины скорой помощи.

В 2007 году в ЦРБ поступил рентгено�
вский стационарный аппарат. Список но�
вого оборудования больницы скоро по�
полнят фиброгастродуаденоскоп, лабора�

торный набор, гистероскоп, фетальный
монитор для роддома, передвижной флю�
орограф, проявочная машина для рентге�
новской службы, а также ещё два новых
автомобиля скорой помощи. Из Феде�
рального бюджета на это оборудование
выделено 8 миллионов 90 тысяч рублей.

Дополнительной диспансеризации в
этом году подлежат лица без возрастных
ограничений, работающие в бюджетной

сфере. Диспансеризация в районе прово�
дится медленно, потому как в ЦРБ нет уро�
лога и окулиста. Специалисты раз в месяц
приезжают из Ливенской ЦРБ.

Для проведения иммунизации в Вер�
ховскую ЦРБ, фельдшерско�акушерские
пункты и Русско�Бродскую районную
больницу поступили холодильники и тер�
моконтейнеры, которые обеспечивают
доставку и хранение вакцины. Иммуниза�
цию против гепатита Б сейчас в районе
проходят 1500 человек из запланирован�
ных 3150. Против краснухи привиты 600
человек из 2085. Причиной неполной им�
мунизации стало отсутствие вакцины. В
следующем году ситуация должна изме�
ниться.

Анна АКАТЬЕВА.

Национальный проект «Здоровье»:
первые итоги, проблемы
В связи с реализацией приоритетного национального проекта «Здоровье» в

районе укрепляется материально$техническая база медицинских учреждений,

осуществляются дополнительная иммунизация и диспансеризация населения,

улучшается качество медицинского обслуживания граждан.

Районные учения
В администрации Ливенского района состоялось

учебно$методическое занятие$учение. Оно

проведено под руководством сотрудников

военкомата майора О.П. Шепелева, подполковника

Д.В. Скачкова и специалиста по мобилизационной

подготовке районной администрации 

Н.П. Позднякова.

На примере Беломестненского сельского поселения была
показана практическая работа штаба оповещения и проведе�
ния оборонных мероприятий при получении сигнала о бое�
вой готовности.

Уже стало правилом дважды в год организовывать учебно�
методические показные занятия со штабами оповещения и
проведения оборонных мероприятий с администрациями
сельских поселений.

Подготовка к зиме
Специалисты районного МУЖКП начали ремонтно$

восстановительные работы на инженерных и

строительных объектах. Сейчас износ отдельных

видов сооружений достигает 70%.

Напомним, что сейчас в районе действует комплексная
программа «Развитие и модернизация ЖКХ». Исходя из нее в
текущем году на ремонт и модернизацию объектов комму�
нального хозяйства должно быть потрачено 2 млн. 850 тыс.
рублей. В первую очередь отремонтируют текущие крыши
многоэтажек и водонапорных башен. В с. Остров башня будет
полностью новой, а в д. Жилево пройдет капремонт. В том же
Острове ремонтируют два многоэтажных жилых дома, а в 
п. Набережный восстанавливают обветшавшие крыши. Рабо�
ты по ремонту котельных в районе полностью завершены.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Появится банк данных
застройщиков

На публичных слушаниях депутаты Ливенского гор$

совета внесли ряд изменений и дополнений в устав

муниципального образования. 

При подготовке законопроекта депутаты исходили из не�
обходимости привести устав в соответствие с действующим
законодательством. Прежде всего изменения коснулись
правил землепользования и застройки. Для лучшего контро�
ля за этой сферой предложено создать информационную си�
стему обеспечения градостроительства. Работа по ее созда�
нию уже ведется в комитете по архитектуре. Для масштабных
проектов будет заранее резервироваться земля. Ранее за�
строенные участки предполагается выкупать у их владель�
цев. Что касается городского бюджета, то глава города дол�

жен вынести его на рассмотрение не позднее 15 ноября те�
кущего года.

Нововведения коснулись также деятельности работников
администрации и самих народных избранников. Так, народ�
ным избранникам, работающим на постоянной основе, за�
претили заниматься предпринимательской деятельностью.
Кроме своей основной работы они могут работать в творче�
ской сфере, в качестве преподавателей, и заниматься на�
укой. Вся эта работа не должна оплачиваться только за счет
средств иностранных граждан и организаций.

Сейчас решение об изменениях в уставе города проходит
государственную регистрацию в областном отделе управле�
ния Минюста по ЦФО. Если его утвердят и зарегистрируют,
то на сессии горсовета 25 июля вопрос рассмотрят депута�
ты. После их утверждения решение об изменениях подпишет
глава города В.П. Ашихмин, и оно вступит в законную силу.

Андрей ЗИМАРЕВ.

На встречу были приглашены руково�
дители, главные зоотехники, главные
ветеринарные врачи и заведующие
фермами всех хозяйств района. Кроме
того, приняла участие руководитель од�
ного из фермерских хозяйств, ориенти�
рованного на животноводство, Вера
Дмитриевна Мосина.

Надежда Ивановна Грибанова, спе�
циалист районного отдела сельского
хозяйства, рассказала об итогах работы
отрасли животноводства за полугодие,
об особенностях заготовки кормов.

Генеральный директор ФГУП «Орлов�
ское» по племенной работе Юрий Ми�

хайлович Енин выступил с докладом о
состоянии отрасли животноводства в
России и Орловской области, о специ�
фике кормления животных. Помимо
этого он рассказал, что иноземные бу�
ренки очень сложно приживаются на
российской земле. «Коровы, прибыв�
шие из Австралии, Германии, Голлан�
дии, вынуждены проходить очень слож�
ный адаптационный период, — под�
черкнул Юрий Михайлович, — но если
наших отечественных коров хорошо и
правильно кормить и содержать, то и
они будут не хуже «иностранок».

Выступили также кандидаты ветери�

нарных наук, доценты ОрелГАУ Виктор
Михайлович Чеботарев и Павел Сидо�
рович Рябцев. Доктор биологических
наук профессор ОрелГАУ Джавадов
Абульфат Калалыевич рассказал о нару�
шении обмена веществ в организме жи�
вотных.

Практическая часть семинара прохо�
дила на Волобуевской молочно�товар�
ной ферме ООО «Знаменское». В ходе
осмотра коров специалисты из агрову�
за провели для всех присутствовавших
занятия по лечению коров и телят. «Од�
ной из коров пришлось даже сделать
новокаиновую блокаду», — рассказыва�
ет начальник районного отдела сельско�
го хозяйства Татьяна Николаевна Бара�
нова. По её мнению, подобные семина�
ры очень важны и полезны.

Сергей САВЕНКОВ.

Полезный семинар
В Знаменском прошел районный семинар, посвященный проблемам

развития животноводства.
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Кавалерийский взвод появился в
патрульно�постовой службе УВД четы�
ре года назад. В течение всего лета с
девяти утра до девяти вечера трое
конных милиционеров следят за по�
рядком на озере и обеспечивают без�
опасность отдыхающих горожан. Сей�
час во взводе свыше сорока человек и
32 лошади.

В маршрут патруля входят дачный
массив около озера и вся территория

пляжа. Как показывает статистика, с
начала лета здесь произошло около
40 правонарушений, а серьезных
преступлений не было. Обычно нару�
шают порядок подвыпившие отдыха�
ющие. Иногда случаются драки, ху�
лиганство... Территория пляжа со�
ставляет несколько сот метров, и
чтобы преодолеть это расстояние,
нужно время. Благодаря мобильнос�
ти патруля милиционеры успевают

быстро реагировать на любое нару�
шение.

По словам командира взвода стар�
шего лейтенанта И.Ю. Жукова, рейды
конной милиции носят также профилак�
тический характер. «Ни один пляжный
вор не позарится на чужие вещи, если
рядом находится мобильная милицей�
ская группа», — говорит он.

Свою работу на озере Светлая
жизнь конный патруль ППС продолжит
до сентября. А в предстоящий День
города конная милиция будет следить
за порядком на улицах и площадях Ор�
ла.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Что помогает в работе почтальонам?
Несмотря на сокращение численности населения, в последнее время в районе наблюдается устойчивая

тенденция увеличения количества подписчиков на печатные издания. В этом, как считает Марина

Солдатикова — руководитель почтового отделения, заслуга всего коллектива.

Сегодня в районе трудится восемь почтальонов. Год назад в почтовом отделении был проведен ремонт, завезены новая
мебель и оборудование. Очевидно, это также помогает выполнять плановые показатели.

Отдых с пользой
Закончил работу оздоровительный лагерь, организованный на базе Сомовской средней школы. Во время

отдыха ребята ухаживали за посевами сахарной свеклы, картофеля и других культур на пришкольном

участке.

Кроме того, глава администрации Сомовского сельского поселения И.Ф. Родькин выразил благодарность школьникам
за помощь в благоустройстве местного кладбища, наведении порядка около вновь открывшегося храма, братских могил.

Во время своего пребывания в лагере ребята не забывали и о ветеранах войны и труда: помогали с прополкой огородов,
наводили порядок около домов. Отдых школьники провели с пользой!

Лилия КАТКОВА.

Сказано — сделано
С начала года в общественную приемную Урицкого
местного отделения Всероссийской политической
партии «Единая Россия» поступило более 
90 обращений от жителей района. 
В основном по проблемам, касающимся жилищно�комму�

нальной сферы. Активисты общественной приемной передают
просьбы и пожелания граждан представителям районной вла�
сти, которые решают проблемы совместно с той или иной ор�
ганизацией. Судя по откликам, эти обращения в местное отде�
ление «Единой России» значительно ускоряют решение вопро�
сов. Не случайно здесь становится все больше посетителей.

По словам руководителя исполкома местного отделения
партии Н.С. Утиной, ни одно из обращений не остается без
внимания. Появилось освещение на улицах Ревкова, Р. Люк�
сембург, в районе школы�интерната; установлены дополни�
тельные дорожные знаки по просьбе жителей райцентра;
спилены старые тополя. Из череды каждодневных реальных
дел складывается авторитет партии.

Вчера активисты Урицкого отделения «Единой России»
провели акцию «Убери и больше не сори» в лесном массиве
микрорайона Садовый. В природоохранной акции участвова�
ли активисты партии, жители микрорайона, летний трудовой
отряд, работающий при комплексном молодежном центре
«Юность».

Такое же мероприятие планируется провести на части тер�
ритории нарышкинского природного парка, примыкающей к
центральной районной больнице. Работники ЦРБ уже выпол�
нили большой объем работ по её благоустройству.

В планах главврача ЦРБ Н.Г. Ивановой после акции по са�
нитарной очистке леса организовать обустройство парковой
зоны отдыха для больных.

Урицким отделением партии объявлена акция по сбору
книг, которые пополнят библиотечные фонды школ района.

— Надеюсь, что в нарышкинских и сельских школах книг
станет намного больше, как и любителей классической лите�
ратуры, — сказала Н.С. Утина.

Наталья ЗАРУБИНА.

«Мой городок — 
душа России»

Вчера во Мценске праздновали 64$ю годовщину
освобождения города и района от немецко$
фашистских захватчиков.
Торжества начались ранним утром. Глава города А.М. Фо�

кин посетил центр помощи семье и детям. К воспитанникам
центра гости приехали не с пустыми руками. Шефы — пред�
приятия и организации Мценска — передали в подарок ком�
плекты мебели, а чтобы порадовать ребятишек, привезли
сладости и фрукты.

В акции приняли участие члены Мценского отделения пар�
тии «Единая Россия». Хорошими подарками от единороссов
стали наборы развивающих игр и мягкие игрушки.

Затем в городской администрации состоялся торжест�
венный приём участников освобождения Мценска, ветера�

нов Великой Отечественной войны и почётных гостей го�
рода.

В этот день встречи с ветеранами прошли в краеведчес�
ком музее и библиотеках города.Вспоминали тяжёлые годы
оккупации и тот светлый день освобождения.

А в парке культуры и отдыха уже полным ходом шло народ�
ное гулянье. На летней эстраде друг друга сменяли хорео�
графические и вокальные коллективы. Прошёл VI городской
молодёжный конкурс�фестиваль «А над Зушей» — на лучшее
исполнение бардовской песни.

Вечером на площади имени Ленина развернулось театра�
лизованное представление «Мой городок — душа России».

На празднике было немало гостей. Поздравить амчан при�
ехали тульский ансамбль «Левша» и ВИА «Случайная встре�
ча» из Москвы.

Хорошим окончанием насыщенного приятными события�
ми дня стал красочный фейерверк.

Ольга ЧАНОВА.

Первыми в поле вышли хлеборобы
агрофирмы «Мценская», ООО «Заря» и
шести крестьянско�фермерских хо�
зяйств. Урожайность обмолоченных по�
лей — 36 центнеров с гектара.

Всего району предстоит убрать зер�
новые культуры на площади 30 тысяч
гектаров. Из них 14 тысяч гектаров ози�
мых и 16 тысяч гектаров яровых.

На обмолоте хлебов будет задей�
ствовано 98 собственных зерноубороч�

ных комбайнов, ещё 37 (преимущест�
венно марки «Джон Дир») будут привле�
чены дополнительно. Такие договоры
заключили ОАО «Агрофирма «Мцен�
ская», ООО «Возрождение», ООО «Отра�
даагроинвест». Помощь мценским кол�
легам окажут ставропольские хлеборо�
бы.

По данным управления сельского хо�
зяйства Мценского района, нагрузка в
среднем на один комбайн будет превы�

шать норму (130 гектаров) в 1,8 раза.
Особенно тяжело придётся хлеборобам
ЗАО «Агро�Велес», где нагрузка на один
комбайн составит 480 гектаров.

Ольга ПАШИНА.

Участниками праздника стали самые
маленькие школьники — с первого по
четвертый классы. Самые маленькие
оказались самыми большими любите�
лями сладкого. И праздник лишний раз
это подтвердил. Дети с большим инте�
ресом слушали рассказы об истории
происхождения разных сладостей: мо�
роженого, шоколада, карамели, а также
активно участвовали в конкурсах и вик�
торинах.

В конкурсе рисунка на асфальте ребята
должны были проявить фантазию и твор�
чество. Это ведь не так просто придумать
оригинальный и красивый фантик для мо�
роженого с названием «Фруктовая сказ�

ка». Надо постараться. Но в финале кон�
курса на асфальте бушевала радуга из на�
рисованных оберток. Были здесь и фрук�
ты, и ягоды, и цветы, и котята, и медвежа�
та. Вспомнили ребята и про снег, и про
Снегурочку. В общем, было из чего вы�
брать.

С удовольствием дети участвовали в
викторине, где надо было вспомнить геро�
ев книг — поклонников сладкого. Вспом�
нили и Карлсона, и Винни�Пуха, и других
забавных книжных героев.

Некоторые вопросы викторины «О яго�
дах» явились открытием для многих малы�
шей. Например, загадка «Что за ягода та�
кая — полосатая, большая?». Арбуз — это

ягода? Детки недоумевали и смеялись од�
новременно: ничего себе ягодка!

В конкурсе «Кто больше назовёт сортов
конфет» участвовали все. Ну разве отка�
жешь себе в удовольствии рассказать о
своих любимых конфетах. Тем более что
победители во всех конкурсах получали
сладкие призы.

Организовала веселый праздник биб�
лиотекарь детского абонемента Сосков�
ской районной библиотеки Елена Никола�
евна Коровина.

— Считаю, что такие праздники прино�
сят и радость, и пользу, — говорит Елена
Николаевна. — В процессе игры дети
узнают что�то новое, общаются, соревну�
ются, радуются, даже приобретают какие�
то навыки. Это ли не главное на их только
начинающемся жизненном пути!

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Физики и лирики
В далеких 60$х (уже прошлого столетия!) как$то

само собой возникло разделение на «физиков» 
и «лириков». Дескать, каждый из них идет по жизни
своим путем.
Но действительность опровергла это убеждение: взаимо�

проникновение одних в других только обогатило всех. На�
глядное подтверждение тому — народный хор, созданный на
базе районной больницы 45 лет назад. Правда, народным
коллектив, возникший по инициативе и под руководством
медсестры (!) А.Л. Ретинской, стал лишь годы спустя, но уже
с первых своих шагов, то бишь песен, сразу завоевал попу�
лярность. Потому�то постепенно к медикам�хористам присо�
единились представители других профессий. Не счесть,
сколько поколений любителей песенного творчества прошли
через народный хоровой коллектив. Сегодня в его составе
помимо основателей�медиков педагоги, финансисты, гос�
служащие и даже частные предприниматели.

Но чем особенно гордятся хористы, так это своими после�
дователями. Уже в полную силу заявили о себе самодеятель�
ные артисты из Березовского, Успенского, Дросковского до�
мов культуры. Есть в районе и хор ветеранов.

Ну чем не песенный край!

Восемь против пяти
Такую статистику рождаемости выдал прошедший
июнь. 13 малышей появилось на свет в первый
месяц лета. 
Вопреки расхожему мнению, что «на 10 девчонок по ста�

тистике 9 ребят», парней родилось больше. Так, из трех ново�
рожденных Ивановского сельского поселения все — мальчи�
ки. Именно на столько будущие солдаты «опередили» буду�
щих мам.

Кстати сказать, из восьми мужских имен ни одно не повто�
рилось. Родители дали сыновьям имена Владислав, Максим,
Александр, Денис, Даниил, Евгений, Дмитрий, Николай.

Людмила ВАСИЛЬЕВА.

Хлеборобы вышли в поле
Весна без дождей не могла не повлиять на календарь уборочных работ.

Если в прошлом году жатва началась в середине августа, то этим летом

стартовала на месяц раньше.

Праздник сладкоежек
В летнем оздоровительном лагере «Солнышко», что в селе Сосково,

прошел праздник «День сладкоежки».

Уборка идёт хорошими
темпами
Как сообщил заместитель главы администрации

Свердловского района С.В. Толкунов, в районе

широко развернулась уборка зерновых. В неё

дружно включились все сельхозпредприятия,

агрофирмы, фермерские хозяйства.

На сегодняшний день обмолочено свыше 1500 гектаров
зерновых. Средняя урожайность — свыше 30 центнеров с
гектара. На поля вышли 100 зерноуборочных комбайнов.

Дороги асфальтируются
Одной из насущных вопросов для местной власти

является забота о ремонте поселковых дорог.

Заместитель главы районной администрации В. Н. Разува�

ев сообщил, что в Змиёвке асфальтируются улицы Привок�
зальная и Пионерская. Работы ведёт ОГУ «Орёлгосзаказчик».

Анжела САЗОНОВА.

Машина 
из прошлого века
Оказывается, не перевелись ещё мужики на земле
русской, и не все из наших умельцев отправились 
на заработки в дальние края.
В мастерской жителей села Ломовец Михаила Родионови�

ча Канаева и Василия Ивановича Клокова всегда слышен стук
молотка, сверкает сварка. Совсем недавно они вернули к
жизни давно уже списанный старый трактор МТЗ�80, на капо�
те которого всё ещё красуется эмблема советских времён —
знак качества. Отремонтировать старожила было не так�то
просто. Пору своей юности и зрелости машина давно про�
шла: дата выпуска — 1990 год — говорит сама за себя. На
МТЗ навесили косилку, и теперь у селян появилась надежда,
что сеном для своего подсобного хозяйства запасутся все
желающие.

Михаил ЮРЬЕВ.

Будем ремонтировать
Троснянский район готовится к участию в
федеральной программе, в рамках которой регионам
должны выделяться субсидии на проведение
ремонта многоквартирных домов и переселение
граждан из аварийного жилищного фонда.
По словам заместителя главы районной администрации

А.И. Насонова, в список объектов, подлежащих ремонту, вне�
сены все многоквартирные дома, расположенные в Троснян�
ском районе. Они пройдут инвентаризацию, специалисты со�
ставят дефектовочные ведомости. На основании этого будет
направлена заявка на выделение определенных сумм для ре�
монта жилья. Вероятнее всего, текущий год уйдет на состав�
ление бумаг и их рассмотрение, а непосредственные дей�
ствия по восстановлению и ремонту начнутся со следующего
летнего сезона.

Программа рассчитана на период до 2012 года.
Анна АКАТЬЕВА.

Как в Бразилии
Несколько дней назад на территории Вяжевского

сельского поселения прошёл открытый чемпионат

района по пляжному волейболу.

Пляжный волейбол зародился не так давно в Бразилии на
всемирно известном пляже Копакабана и быстро завоевал
популярность на всех континентах. Вот и на новосильский
турнир заявились сразу три команды�пары из соседней За�
легощи.

Девять команд�участниц были разбиты на две группы —
четыре и пять соответственно — и провели предварительные
круговые соревнования. По два победителя в каждой из
групп — три новосильские пары и одна залегощенская — со�
ставили полуфинальные дуэты.

В финал вышли новосильские команды. Победителями
первенства стали Андрей Грачёв и Дмитрий Сошнев. Второе
место заняли их земляки Александр Акимов и Павел Данилов.

Призёрам были вручены награды райадминистрации и
спонсора соревнований новосильского предпринимателя Ве�
ры Ивановны Лаврухиной. В числе наград спортивные сумки,
физкультурный инвентарь, денежное вознаграждение.

Юрий ФИЛЬ.

Идёт заготовка кормов
Уборка и заготовка трав в хозяйствах района сегодня

напоминает бесперебойно работающий зеленый

конвейер.

Пока позволяет погода, с раннего утра начинается скаши�
вание разнотравья. Заполняются силосные ямы. Как сооб�
щает районная газета «Новосильские вести», 1000 тонн си�
лосной массы со 150 гектаров уборочной площади уже зало�
жена на хранение в ГУ Новосильской ЗАГЛОС. Всего же пред�
приятие планирует заготовить 3000 тонн силоса.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Страда в разгаре
17 июля на местном
хлебоприемном пункте состоялось
торжество по случаю поступления 
в закрома первого хлеба. 
Старт поставкам дали земледельцы
ООО «Дубовицкое» 
и «Орел$агроинвеста».
Глава района П.В. Золожных поздравил

хлеборобов с успешным началом страды и
поставил задачу завершить ее к 5 августа
— дню освобождения малоархангельского
края от фашистов.

Жатва развернулась повсеместно. А
лидирует коллектив филиала «Александ�
ровский» ООО «Орловский лидер». На
здешних полях вызрел отличный урожай
ячменя и озимой пшеницы. На отдельных
участках урожайность превышает 50 цент�
неров с гектара. Уборка идет без потерь.

Надежно работают рядом с отечественны�
ми «Донами» комбайны «Нью�Холанд» и
«Джон Дир». Это благодаря инвестору —
«Орловскому лидеру» — на малоархан�
гельских полях появилась высокопроизво�
дительная техника мирового образца.

Антонина РУСАНОВА.

«Подлечили» ФАПы
В жизни селян фельдшерско$
акушерские пункты занимают
особое место. 
Сюда обращаются люди в трудную ми�

нуту, когда самостоятельно справиться с
болезнью не могут. И поэтому важно, что�
бы здесь были созданы все условия для
своевременной медицинской помощи на�
селению. Чтобы хватало лекарств и чтобы
даже интерьер способствовал выздоров�
лению.

Как рассказал нам главный врач район�
ной больницы Р. Абдулаев, для этого дела�
ется все возможное. Каждый медпункт, а
их в Малоархангельском районе 14, обес�
печен лекарственными средствами — как
для экстренной помощи, так и для прода�
жи населению. Для удобства фельдшеров
в каждом установлены умывальники, элек�
трические обогреватели. Теперь теплая
вода для мытья рук есть всегда.

Завершен капитальный ремонт Губкин�
ского медпункта. В планах на этот год —
косметический ремонт ФАПов в п. Новая
Стройка, селах Дубовик, Гнилая Плота, Ар�
харово, Луковец, д. Александровке.

В общей сложности фельдшеры обслу�
живают почти десять тысяч жителей Мало�
архангельского района. Они ведут прием
не только в медпунктах, но и навещают
больных на дому.

С. ЗАКУРДАЕВА.

Начальник отдела по экономике и прогно�
зированию администрации района Т.А. Сем�
кина отметила, что национальные проекты
дали хороший стимул для дальнейшего раз�
вития экономики. Проект «Развитие АПК» и
его подпрограмма «Развитие малых форм
хозяйствования» активно поддержаны хо�
тынчанами. Фермеры, владельцы личных
подсобных хозяйств получили более 17 млн.
рублей субсидированных кредитов. 

На прошедшей ярмарке инвестиций гу�
бернатором области Е.С. Строевым было
подписано соглашение с инвестиционной
компанией «Русский дом» о строительстве
в сельхозкооперативе «Заря» свиноком�
плекса общей стоимостью 660 млн. руб�

лей. В агрофирме «Нива�Хотынец» начала
действовать инвестиционная компания
«Орёлсельстрой» (выращивание зерновых
и кормовых культур).

Неплохие результаты достигнуты и в
реализации национального проекта «До�
ступное жильё». В прошлом году финансо�
вую поддержку получили шесть молодых
семей, которым были вручены жилищные
свидетельства на 1,5 млн. рублей, в том
числе субсидии из местного бюджета бо�
лее чем на 368 тыс. рублей. 

Что касается строительства жилья в
сельской местности, то в рамках феде�
ральной программы «Социальное разви�
тие села до 2010 года» в этом году плани�

руется улучшить жилищные условия 17 мо�
лодым семьям, а также молодым специа�
листам. Цена вопроса — 2,9 млн. рублей.

В рамках реализации национального
проекта «Здоровье», по словам главного
врача ЦРБ Ю.В. Бурцева, улучшилась тех�
ническая оснащенность райбольницы: по�
лучены два автомобиля скорой помощи,
рентгенологическое оборудование. 

Рассказывая о реализации националь�
ного проекта «Образование», начальник
районного отдела общего и профессио�
нального образования Е.Д. Терещенко
привела такие данные: на приобретение
кабинета физики в Хотынецкую среднюю
школу из федерального бюджета поступи�
ло 475 тыс. рублей, на 22% возросла зар�
плата учителей, Хотимль�Кузменковская
школа получила новый автобус, к началу
учебного года ремонтируются кабинеты,
спортивные залы, котельные.

Алексей ТРОШИН.

Парни хотят служить
В конце июня завершился очередной весенний

призыв в армию. Военный комиссар

Новодеревеньковского района подполковник

Анатолий Петрович Лакуц поделился некоторой

информацией и своими впечатлениями.

Всего по району на этот раз призвано 25 человек. В су�
хопутные войска отправились служить 3 человека, в ракет�
ные войска стратегического назначения — 3, в войска Ми�
нистерства внутренних дел — 6, в космические войска — 2
(эти двое — братья�близнецы Владимир и Алексей Илюхи�
ны).

География призыва довольно обширная. В основном пар�
ни отправляются служить в Москву и Московскую область (9
человек), а также в Волгоградскую, Мурманскую, Свердлов�
скую, Псковскую области.

Это первый призыв, когда срок службы будет полтора го�
да, а не два, как раньше.

— Перед тем как отправить ребят служить, — говорит Ана�
толий Петрович, — мы стараемся подготовить их, расска�
зать, что их ждёт, посоветовать, как защитить себя в случае
придирок старослужащих, пытаемся посвятить в некоторые
азы и нюансы военной службы, познакомить с основными
требованиями. Кто, как говорится, информирован, тот воору�
жён. И, надо заметить, все ребята конструктивно восприни�
мают информацию и хотят служить. Во всяком случае, у нас в
районе уклонистов нет.

Перед призывом обязательно проводится день призывни�
ка, в котором, кроме будущих солдат, принимают участие ро�
дители, ветераны, представители местной власти, священ�
ники. В районе по сей день существует добрая традиция про�
вожать на службу всем селом.

Анжела САЗОНОВА.

Призыв 
завершён
По итогам весеннего призыва

ряды Вооруженных сил России 

от Орловского района пополнят

105 юношей. 

На призывные пункты пришли 678 че�
ловек, из них 227 получили отсрочку,
145 освобождены от службы. К сожале�
нию, отменным здоровьем большин�
ство будущих защитников Отечества
по�прежнему не отличается. Годными к
армейской службе без ограничений
признаны только 73 человека.

Наиболее успешно весенняя призыв�

ная кампания проведена в Становском,
Платоновском, Большекуликовском
сельских поселениях и в поселке Зна�
менка.

Жатва началась
На полях района приступили 

к уборке зерновых. Первыми 

в жатву включились земледельцы

ОПХ «Стрелецкое».

По словам директора сельхозпред�
приятия Ю.С. Белоусько, на обмолоте
озимой пшеницы работают шесть ком�
байнов. За первые три дня хлеборобы
намолотили более 400 тонн зерна. По�
степенно в уборку зерновых включают�
ся и другие хозяйства района.

Новые 
единороссы
Ещё на шесть человек увеличилось

в районе число членов

Всероссийской политической

партии «Единая Россия».

Глава района, секретарь местного
политического совета партии В.Н. Лог�
винов вручил членские билеты Т.Н. Аз�
жеуровой, Л.В. Апухтиной, С.А. Елец�
кой, А.Н. Кирсановой, И.В. Соломенце�
вой, О.В. Устиновой, поздравил их с
важным событием и пожелал активной
работы на благо России.

Соб. инф.

Как работают национальные проекты?
Об этом шел обстоятельный разговор на оперативном совещании в
администрации района. Выступали члены рабочей комиссии по реализации
национальных проектов, руководители служб, главы сельских поселений.

Всадники в погонах
Рейды патруля конной милиции на озере Светлая жизнь фактически

прекратили здесь грабежи и разбойные нападения. С начала года 

ни одного подобного преступления не было.


